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Protokoll der außerordentlichen Jugendversammlung der SSJ am 07.05.2011 in Dudweiler

Beginn : 13.00 Uhr   Ende : 14.30 Uhr

Vorsitz: : Barbara Alt 
Protokoll: : Alexander Hümbert

TOP 1      Eröffnung

a) Barbara Alt begrüßt die Anwesenden.
b) Die form- und fristgerechte Einladung wird festgestellt.
c) Die Beschlussfähigkeit ist gemäß Satzung und Geschäftsordnung gegeben:

 9 Vereine mit 24 Stimmen und 7 Vorstandsstimmen
d) Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen, keine Anträge auf Erweiterung 

werden eingereicht

TOP 2      Protokoll der letzten  JS Versammlung

Zu TOP 3: Dirk Müller bittet um Streichung der Anmerkungen nach seinem Tätigkeitsbericht

Das Protokoll  soll  in korrigierter Form mit dem Protokoll  der heutigen Sitzung wieder veröffentlicht
werden

Das Protokoll wird mit diesen Änderungswünschen angenommen.

TOP3       Aktuelle Situation SSJ

Tätigkeitsbericht komm. Vorsitzende Barbara Alt

Auf der ordentlichen Jugendversammlung am 5.2.2011 konnte leider kein neuer SSJ-Vorsitzender 
gewählt werden. Nach intensiven Gesprächen mit allen am Fortbestand der SSJ Interessierten, auch 
mit Herbert Bastian, habe ich mich am 16. Februar bei der Vorstandssitzung des SSV bereit erklärt, 
die Geschäfte bis zur heutigen außerordentlichen Jugendversammlung kommissarisch zu führen. 

Zunächst war es wichtig, die vakanten Ämter kommissarisch zu besetzen. Walter Sonnhalter 
(Leistungssportreferent), Hans Jürgen Alt (Lehrwart), Rick Frischmann (Jugendsprecher) und 
Alexander Hümbert (Schriftführer) waren ja noch für 1 Jahr gewählt. Auf der Sitzung dieses 
Rumpfvorstandes am 26. Februar ist es gelungen, außer das Amt des Referenten für 
Öffentlichkeitsarbeit, alle Ämter kommissarisch zu besetzen:

Hans Jürgen Alt trat als Lehrwart zurück und wurde kommissarisch als 2. Vorsitzender gewählt. Er war
mir in den letzten Wochen eine sehr große Stütze und er wird zukünftig auch bei den Nebenturnieren 
als Turnierleiter zur Verfügung stehen. Das Amt als Lehrwart übernahm kommissarisch Achim Wild. Er
befindet sich zur Zeit in Abiturprüfungen und lässt sich aus diesem Grunde heute entschuldigen. Dirk 
Müller wurde kommissarisch als Jugendturnierleiter, Frederik Simon als Jugendkassenwart gewählt. 
Auch Verena Holle, die für das Amt als Schulschachreferentin 2010 für 1 Jahr gewählt wurde, führt 
dieses Amt seit der Vorstandssitzung kommissarisch weiter. Verena Holle ist heute wegen Krankheit 
entschuldigt.

Ich möchte mich an dieser Stelle ganz herzlich für eure Bereitschaft zur Mitarbeit bedanken und 
schätze mich glücklich, auf eure Erfahrungen zurückgreifen zu können.

Ein erstes Ziel unserer Vorstandsarbeit war es zunächst, den Spielbetrieb weiterzuführen. Dazu 
werden meine Vorstandskollegen gleich noch einige Worte sagen.

Außer der Organisation des Spielbetriebs warten allerdings noch weitere Aufgaben auf uns:

mailto:uli.hoefer@t-online.de


 Unterstützung der Vereine zur Mitgliederwerbung vor allem im Jugendbereich 

Wir möchten in Absprache mit den verantwortlichen Vorstandsmitgliedern interessierte Vereine 
während des Jugendtrainings besuchen, um uns mit den Verantwortlichen und den Jugendlichen 
über Wünsche und Erwartungen zu unterhalten und Anregungen zur Mitgliederwerbung zu geben. 
Gerne wollen wir auch die Vereine ansprechen, die erst eine Jugendarbeit aufbauen wollen. Der 
Besuch kann von den interessierten Vereinen natürlich auch öffentlichkeitswirksam genutzt 
werden. 

 Ausbau der Öffentlichkeitsarbeit

Neben einer gut gepflegten Homepage muss unser Schachsport auch über weitere Medien 
interessant gemacht werden. Wir haben versucht, Kontakte zur SZ aufzubauen, um eine 
landesweite Berichterstattung zu gewährleisten. Eine sicherlich öffentlichkeitswirksame 
Veranstaltung wird der LSVS im Mai veranstalten: eine Ehrung aller Sportler, die Erfolge bei 
Deutschen Meisterschaften, Europa- und Weltmeisterschaften hatten. Es ist uns gelungen, Ronny
Müller, Nachwuchstalent der SVG Saarbrücken, für seinen 2. Platz bei der ODJEM 2010 
vorzuschlagen. Bei der Verleihung am 10. Mai in der Illipse in Illingen wird sicherlich auch Presse 
vor Ort sein.

Vielleicht gelingt es auch wieder in der 2. Herbstferienwoche in Zusammenarbeit mit dem 
Russischen Haus ein internationales Jugendturnier auszurichten. Dieses Turnier hatte in den 
vergangenen zwei Jahren großes Interesse bei den Verantwortlichen der SZ gefunden.

 Motivieren Jugendlicher zum ehrenamtlichen Engagement auch auf Landesebene

Erste Erfolge können hier bereits aufgezeigt werden: mit Achim Wild als kommissarischer Lehrwart
konnte ein Nachwuchsspieler gewonnen werden, der sicherlich auch leistungsmäßig hervorragend 
für diese Aufgabe geeignet ist. Wie bereits erwähnt, lässt Achim sich heute entschuldigen, da er 
am Montag schriftliche Abiturprüfung hat. Er würde sich freuen, auch in Abwesenheit von der 
Jugendversammlung heute für das Amt gewählt zu werden. 

Des Weiteren konnten wir Michael Höfer als Referent für Öffentlichkeitsarbeit gewinnen. Auch 
Michael hat am Montag Abiprüfung und hofft auf Verständnis, dass er heute deshalb nicht da ist. Er
würde sich ebenfalls freuen, wenn die Versammlung ihn in Abwesenheit wählen würde. In einer E-
Mail vom 28. April bat er mich, der Jugendversammlung Folgendes auszurichten: „Für das Amt des
Referenten für Öffentlichkeitsarbeit möchte ich hiermit kandidieren. Ich bin zurzeit Schüler am 
Wirtschaftswissenschaftlichen Gymnasium Saarbrücken und 18 Jahre alt. Der Betrieb der 
Webseiten sollte kein Problem sein, da ich technisch interessiert bin. In das Thema 
Öffentlichkeitsarbeit allgemein werde ich mich einarbeiten. Viele Grüße, Michael“

 Weiterführen der Kontakte auf Bundesebene 

Dirk Müller hat in seiner Amtszeit vorbildliche Kontakte zur Deutschen Schachjugend gepflegt, 
diese gilt es weiterzuführen. Am 5./6. März fand in Halle die Jugendversammlung der DSJ statt. 
Wegen der Neustrukturierung unseres Vorstands konnte kein Vorstandsmitglied teilnehmen. Mit 
dem Geschäftsführer der DSJ Jörg Schulz hatte ich deswegen telefonisch Kontakt. Er hat mir sein 
Verständnis für unsere besondere Situation versichert. Herbert Bastian nahm aber als AKLV- 
Sprecher an der Versammlung teil und konnte so auch die Stimmen der SSJ vertreten. Ein 
herzliches Dankeschön, Herbert. Ansonsten werden wir natürlich auch die DJEM nutzen können, 
um uns auf Bundesebene austauschen zu können. 

Soweit zu den bevorstehenden Aufgaben. 

Zum Abschluss meiner Ausführungen darf ich mich noch bei 2 Personen für ihre ehrenamtliche 
Mitarbeit im SSJ- Vorstand bedanken. Ich habe bewusst bis heute mit diesem offiziellen Dank 
gewartet, da ich glaube, dass die Jugendversammlung den richtigen Rahmen zum Danken bietet:

Lieber Dirk, vielen herzlichen Dank für Dein Engagement als 1. Vorsitzender in den zurückliegenden 
Jahren. Ich glaube zu wissen, dass du viel Herzblut in die Sache gesteckt hast, und ich bin sehr froh, 
Deine Erfahrung und vor allem Deine Person weiterhin in der Vorstandsriege zu wissen. Als ein 
Dankeschön ein kleines Präsent, das zwar etwas mit Sport, aber gar nichts mit unserem Schachsport 
zu tun hat, Dir aber trotzdem viel Freude bereiten soll.

Lieber Bernd Löw, Du hast bei der Jugendversammlung im Februar nicht mehr als Referent für 
Öffentlichkeitsarbeit kandidiert. In vorbildlicher Weise hast Du die Homepage der SSJ umstrukturiert 
und das Ergebnistool eingeführt. Ich möchte an dieser Stelle ganz besonders betonen, dass Du auch 
seit Deinem offiziellen Ausscheiden fleißig der SSJ zur Verfügung stehst und immer sofort alle 



Aufgaben, die mit der Homepage in Verbindung stehen, für uns erledigst. Du hast uns auch Deine 
weitere Unterstützung angeboten bis sich Dein jugendlicher Nachfolger eingearbeitet hat. Auch für 
Dich ein kleines Dankeschön, das sich hervorragend mit einer gemütlichen Schachpartie kombinieren 
lässt.

Franz- Josef Becking, der ebenfalls aus dem Vorstand ausgeschieden ist und der heute nicht 
anwesend sein kann, wurde bereits in anderem Rahmen gedankt.

Danken möchte ich auch dem Förderverein Saarländische Schachjugend für die unkomplizierte und 
gute Zusammenarbeit. U. a. wird der Förderverein bei der diesjährigen Deutschen Einzelmeisterschaft
den Kauf von T-Shirts für mit 5 Euro pro Teilnehmer unterstützen, damit auch unser Nachwuchs als 
letzter Landesverband in einheitlichen Trikots auftreten kann.

Nun noch zu einem letzten Punkt: In Ergänzung der ordentlichen Jugendversammlung vom Februar 
soll das heutige Treffen auch genutzt werden den Jugendförderpreis 2010 zu verleihen. Dirk Müller 
hatte Ende 2010 alle Vereine angeschrieben und um Bewerbungen gebeten. Gemäß unserer 
Jugendfinanzordnung sollten die Vereine in ihren Bewerbungen zu folgenden Punkten Angaben 
machen: Mitgliederzahlen im Jugendbereich, Teilnahme an SSJ Turnieren im Einzel- und 
Mannschaftsbereich, Erfolge bei SSJ Turnieren, Qualifikationen auf DSJ-Ebene, Anzahl der 
abgelegten Diplome beim SSV und DSB, Einbindung von Jugendlichen ins Vereinsleben wie z.B. ein 
eigener Jugendvorstand oder Aktivitäten im Schulschachbereich. Aufgrund dieser Kriterien hat der 
„alte“ SSJ-Vorstand seine Wahl getroffen. Die Überreichung soll am Ende der Versammlung durch 
unseren Präsidenten Herbert Bastian an die entsprechenden Jugendleiter erfolgen:

Platz 3 SC Turm Wadern (Jugendwart Frau Holz)
Platz 2 SC 1928 Eppelborn (Jugendwart Dirk Müller)
Platz 1 SV 1926 Riegelsberg (Jugendwart Thomas Wannemacher)
Soweit meine Ausführungen zur aktuellen Lage in der SSJ. 

Gerne stehe ich für Rückfragen oder Anmerkungen zur Verfügung. 

Vielen Dank

Tätigkeitsbericht komm. 2. Vorsitzender Hans Jürgen Alt

Während der Vorstandssitzung am 26. Februar 2011 habe ich mein Amt als Lehrwart der 
saarländischen Schachjugend niedergelegt, da sich mit Achim Wild ein kompetenter Nachfolger 
bereits gefunden hat. Gleichzeitig habe ich kommissarisch das Amt des 2. Vorsitzenden übernommen,
um in dieser Funktion einerseits meine Frau als 1. Vorsitzende zu unterstützen und andererseits den 
Spielleiter Dirk Müller durch die Durchführung der Nebenturniere zu entlasten.

Das erste Nebenturnier, die Jugend-Pokal-Einzelmeisterschaft, ist vor 4 Wochen zu Ende gegangen. 
Mit einer Teilnehmerzahl von 34 Spielern konnte die Beteiligung des Vorjahres (37 Teilnehmer) knapp 
gehalten werden. Enttäuschend war die Teilnahme in der Altersklasse U16, für die sich nur 2 
Teilnehmer meldeten, die dann in der nächst älteren Klasse, der U20, mitspielen mussten. In den 
anderen Klassen fanden sich jeweils gerade genügend Spieler.

Die Ausrichtung der 1. Runde hat freundlicherweise der Schachverein Réti Heusweiler übernommen. 
Eine Zwischenrunde war nur in der U20 notwendig, sie fand in Riegelsberg statt. Halbfinale und Finale
wurde vorbildlich vom SC GEMA St. Ingbert ausgerichtet – allen Vereinen vielen Dank hierfür.

Als Turnierleiter musste ich nicht eingreifen, bedauerlich fand ich allerdings das mangelnde Interesse 
am Spiel um Platz 3, der immerhin noch mit einem Pokal ausgezeichnet wurde. Lediglich in der 
jüngsten Altersklasse hielten es beide Spieler für notwendig, dieses Spiel auszutragen – Danke an 
Teresa und Simon.

Morgen findet die 1. Runde des Nachwuchscups statt, bei dem wie im Vorjahr nur Spieler ohne DWZ 
starten dürfen und parallel dazu die 1. Runde des Schnellschachcups „B“ für die Spieler mit einer 
DWZ von weniger als 1400. Ausrichter hierfür sind wiederum unsere unermüdlichen Schachfreunde 
aus Heusweiler – die SEM ist ja gerade erst vorbei. Spielort wird das Dorfgemeinschaftshaus in 
Obersalbach sein. Die 2. Runde richtet der Schachclub Turm Wadern am 22. Mai in der Stadthalle 
aus, die 3. und letzte Runde wird am 29. Mai in Riegelsberg in der Lindenschule stattfinden. Dann 
spielen auch die Spieler mit DWZ-Zahlen ab 1400 ihren Schnellschach-Pokalsieger aus. Dadurch, 
dass diese Veranstaltung nur an einem Tag stattfindet, erhoffen wir uns eine stärkere Resonanz der 
älteren Spieler. Spielbeginn für alle Veranstaltungen ist jeweils 14 Uhr.



Als eine letzte Arbeit als Lehrwart habe ich anlässlich der Verteilung der Räumlichkeiten an der 
Hermann-Neuberger-Sportschule für meinen Nachfolger den Belegungsplan besorgt, sodass wir nach 
Verabschiedung des Rahmenterminplans noch Termine für Kaderlehrgänge an freien Samstagen 
beantragen können.

Komm. Landesjugendturnierleiter Dirk Müller:

- Schwerpunkt seiner Arbeit wird die SJEM und SJVMM sein
- Unterstützung von Hans Jürgen Alt in seinem neuen Amt
- Dank  an  Eppelborn  insbesondere  Thomas  Klesen  für  die  Ausrichtung  der  zentralen

Abschlussrunde der SJVMM 2010/2011 im Februar

Komm. Kassenwart Frederik Simon:

- keine Mitteilungen, da der Haushalt noch zu besprechen sei

Leistungssportreferent Walter Sonnhalter:

- Die Organisation zur DJEM 2011 steht:  Teilnehmer, Trainer und Betreuer.
- Ein  gutes Gesamtergebnis  im Jahr 2010 der  jugendlichen Teilnehmer beim bundesdeutschen

Wettkämpfen

Tätigkeitsbericht Schulschach:

- Verena Holle wird von Walter Sonnhalter vertreten
- Die Schulschachmeisterschaften in Lebach fanden statt und sind nun abgeschlossen 

Tätigkeitsbericht komm. Mädchenwart Barbara Alt:

- Kein Girlscamp diese Jahr
- Mädchenmeisterschaft für Juni ausgeschrieben, bisher 4 Mannschaften gemeldet

TOP 4      Wahl des Versammlungsleiter

Willi Schuh einstimmig ohne Enthaltungen und Gegenstimmen gewählt

Willy Schuh übernimmt die Leitung der Versammlung.

TOP 5       Neuwahl:

Funktion Name gewählt Enthaltungen 
1. Vorsitzende Barbara Alt einstimmig 0
2. Vorsitzender Hans Jürgen Alt einstimmig 0
Kassierer Frederik Simon einstimmig 0
Turnierleiter Dirk Müller einstimmig 0
Lehrwart Achim Wild einstimmig 1
Referent für 
Öffentlichkeitsarbeit

Michael Höfer einstimmig 0

Schulschachreferentin Verena Holle einstimmig 0
Mädchenwartin Kein Kandidat, Amt bleibt vakant
Kassenprüfer Michael Weber einstimmig 0

Nach der Wahl der 1. Vorsitzenden übernimmt Barbara Alt wieder die Leitung der Versammlung



TOP 6       Haushalt

Der Haushaltsplan der noch vom alten Vorstand aufgesetzt wurde wird den Delegierten vorgelegt.

Der Antrag den Posten Girlscamp in Mädchenschach umzubenennen wird einstimmig angenommen

Dirk Müller weist die Versammlung darauf hin, dass SSJ im vergangenen Jahr 1600 Euro weniger 
Ausgaben als geplant hatte,  Alexander Hümbert verweist als Kassenwart SSV darauf, dass noch offene 
Zahlungen zur Begleichung der Kosten zur DJEM 2010 von einem Elternpaar ausstehen.

Haushalt siehe Anhang

TOP 7       Verschiedenes

- 1. Nachwuchscup und Schnellschachcup wird morgen in Heusweiler ausgetragen
- SJEM wird in diesem Jahr von SC 1926 Riegelsberg ausgerichtet
- 1. Runde SJVMM am 4. September 2011
- Barbara Alt weist nochmals daraufhin, dass Vereine sich melden können, wenn sie Interesse 

haben, dass ein Vorstandsmitglied der SSJ ihr Jugendtraining besucht und u.a. Hinweise zur 
Mitgliederwerbung geben soll

- Verleihung des Jugendförderpreises an Riegelsberg, Eppelborn und Wadern durch H. Bastian

Barbara Alt bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung

Gez. Barbara Alt gez. Alexander Hümbert  

       (1. Vorsitzende) (Schriftführer)



Anhang:
SSJ-Haushalt 2011  

Einnahmen  Ausgaben  
1. Startgelder  1. Turniere  
    
SJEM 600,00 € SJEM 300,00 €
SJBEM 150,00 € SJBEM 150,00 €
SJMM 250,00 € SJMM 150,00 €
SJBMM 50,00 € SJBMM 50,00 €
SJPEM 150,00 € SJPEM 150,00 €
Schnellschachcu
p 200,00 € GS Nachwuchscup 150,00 €
Nachwuchscup 
GS 200,00 € Schnellschachcup 200,00 €
Kaderlehrgänge 100,00 €   
Schulschach 150,00 €   
  2. Lehrgänge 1.000,00 €
  3. Vorstand+Verwaltung  
    
  DSJ-Tagung 300,00 €
  Vorstandsitzungen 300,00 €
2. Sonstiges  Verwaltungskosten 200,00 €
Spenden 150,00 € EDV+Zubehör 700,00 €
LAL-Zuschuss    
Zuweisung SSV 8.500,00 € 4. Turniere DSJ  
    
  DJEM 3.500,00 €
  DJVMM 800,00 €
  DLM 1.500,00 €
    
  5. Sonstiges  
    
  Schulschach 250,00 €
  Jugendländerkampf 400,00 €
  Mädchenschach 200,00 €
  Jugendförderpreis 200,00 €
    
Summe 10.500,00 € Summe 10.500,00 €
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